



善循環の輪「さぬき」の集い(四国 EM フェスタ 2013)より

11月2日(土)、JA高松南部会館で開催された『善循環の輪「さぬき」の集い』では、朝早くから多数ご来場いただき、500名収容の会場がほぼ満席になりました。

今年の四国 EM フェスタも大変充実した事例発表をしていただきましたが、特に坂出市立岩黒小・中学校の取り組みが圧巻でしたので、ご紹介いたします。

全校生徒 9 名の岩黒小・中学校は、50 年以上前から島の清掃活動を毎月実施しています。このような地域貢献が根付いた校風の上に、平成 13 年から EM の活用が始まりました。

EM の活用は学校花壇や菜園にはじまり、総合的な学習の時間を通じた海洋調査と漁港の浄化活動などを行っています。更に学校で培養した EM 活性液を島の人々に配布し、浄化槽がきれいになった、砂浜でアサリが採れるようになったと、島の人々に喜ばれています。

岩黒小・中学校の皆さんは、EMによる生態系修復効果に納得すると共に、島の人々にEMの良さをもっと知ってもらいたい、と意欲的に活動を続けています。



リアカーで島の皆さんに EM 活性液を届ける



EM 活性液を染み込ませた木炭を漁港に設置

11月9日、福島県教育会館にて第2回環境フォーラム「うつくしま EM パラダイス」が開催され、福島県や近隣県から 300 名ご来場いただきました。

今年は震災以降3年目の取り組みに焦点をあて、EMによる放射能低減化に取り組む皆様の活動の積み上げとEMの累積効果を中心に紹介いたしました。

事例発表された 5 名の方も大変自信を持って発言しておられ、またそれぞれに次の課題や目標をしっかりと見定めておられました。

また、今年もベラルーシ共和国国立放射線生物学研究所から二名の研究者をお招きし、昨年の発表から更に踏み込んだ EM の研究成果についてご紹介いただきました。本フォーラムに併せ事例集を作成しています。まだ若干在庫ございますので、詳細は事例集をご覧ください(WEB でも近日公開予定です)。



◇◇◇◇◇お知らせ◇◇◇◇◇

当 NPO 理事長の比嘉照夫教授が、11 月 4 日にタイ王国のラジャマンガラ工科大学から、これまでの功績が認められ持続可能なエネルギーと環境分野での名誉博士号を授与されました。授与式典では、国民から大変慕われているシリントーン王女からの学位が手渡されました。これはタイ王国において大変名誉なことです。

◇◇◇◇◇イベント・講演会のご案内◇◇◇◇◇

- 2013 よみがえれ！・川・海・大地 EM 活用交流会
 - 【日時】 12 月 7 日(土)13:00~16:00
 - 【場所】 三重県総合文化センター・多目的ホール
 - 【入場】 500 円(前売り)、600 円(当日)
 - 【主催・問合せ】 EM 活用交流会実行委員会事務局(電話059-229-2964)